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Résumé  

Dans un contexte de la demande accrue en céréales, de la raréfaction des terres agricoles et de la  
dépendance envers le commerce extérieur pour la couverture de cette demande, il est crucial de 
sensibiliser aux tendances locales de la production céréalière. L'objectif de notre étude est 
d'identifier et d'analyser à la fois les performances productives et économiques des exploitations 
céréalières de la wilaya de Constantine. Une enquête agricole a été réalisée auprès d'un échantillon 
de 102 exploitations au cours de l'année 2022. Les résultats et les données recueillies à partir de 
cette enquête ont permis de caractériser les exploitations enquêtées et de construire une typologie 
structurelle formant trois groupes homogènes aux caractéristiques variables. à travers des analyses 
monocritères et en mettant l'accent sur les variables liées à la terre, les différents niveaux de 
performance de chacun des groupes typologiques ont été identifiés et analysés. Le troisième groupe 
de typologie, le groupe avec les niveaux de mécanisation des exploitations et les niveaux 
d'occupation des terres les plus élevés (à la fois en taille et en proportions de prise en faire valoir 
indirect) a été identifié comme le plus performant sur le plan productif qu�économique. 

Mots clés : Wilaya de Constantine, exploitations céréalières, production céréalière, performances 
productives, performances économiques, variables foncières. 

Summary 

In a context of increased demand of cereals, scarcity of farming lands, and the reliance on the 
foreign trade for this demand coverage, it is crucial to bring awareness to the local cereal production 
tendencies. The objective of our study is to identify and analyze both the productive and economic 
performance levels of cereal farms in the wilaya of Constantine. An agricultural survey was made 
for a sample of 102 farms during the year 2022. The results and the data collected from this survey 
allowed the characterization of the inquired farms and allowed the construction of a structural 
typology forming three homogeneous groups with variable characteristics. By the means of a mono 
criteria analysis and with emphasis on land related variables, the different performance levels of 
each of the typology groups were identified and analyzed. The third typology group, the group with 
the highest farm mechanization levels, highest land occupation levels (both in size and in 
proportions of indirect tenure) was identified as the most efficient productively and economically. 

Keywords: Wilaya of Constantine, cereal farms, cereal production, productivity performances, 
economic performances, land variables. 
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